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НОВОСТИ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Уважаемые жители Челя�
бинской области!

Уважаемые депутаты За�
конодательного Собрания!

Подведение итогов социаль�
но�экономического развития
стало для нас не только тради�
цией, но и методологической
основой планирования работы,
анализом упущенных возмож�
ностей, поиском эффективных
путей движения вперёд.

Вместе со всей страной об�
ласть прошла полновесный и,
пожалуй, самый результативный
год за весь пореформенный пе�
риод. И это не сиюминутные
эмоции. Рост экономики, дина�
мичное развитие социальной
сферы перестали быть случай�
ными, конъюнктурными. Сфор�
мировалась достаточно ясная
стратегия развития страны.

В реализации национальных
проектов идеология прорыва
сменилась поступательным
движением. Проекты плотно
вписались в общие задачи раз�
вития, стали хорошим инстру�
ментом в решении социальных
проблем. Кроме того, они дали
уникальный опыт консолидации
общества в достижении постав�
ленных целей. Это наглядно
подтвердили выборы в Государ�
ственную Думу Российской Фе�
дерации. Активным участием в
них жители области поддержа�
ли политический курс руковод�
ства страны на созидательную
работу.

Есть общее понимание стра�
тегии развития нашей страны,
её исторических и политических
перспектив, её курса на новое
качество жизни. В выступлении
Владимира Владимировича Пу�
тина на расширенном заседа�
нии Госсовета этот курс обозна�
чен триединой задачей:

� инновационное развитие
реального сектора экономики,
«базиса», на котором выстраи�
вается всё здание;

� инфраструктурное и стро�
ительное обновление нашей
страны, общей среды обитания;

� инвестиции в человеческий
капитал и принципиальный пе�
ресмотр социальной политики.

На этом, по�крупному, стро�

илась политика правительства и
Законодательного Собрания
области в прошедшем году, и с
особым пристрастием будет
претворяться в жизнь в насту�
пившем году.

I
Прошедший год показал, что

Челябинская область прочно
стоит на рельсах экономическо�
го подъёма. Рост промышлен�
ного производства более чем в
полтора раза опережает обще�
российские темпы. Валовый ре�
гиональный продукт вырос на
11,5 процента, а с 2000 года –
почти на 75 процентов, и это
даёт нам уверенность в его уд�
воении уже в будущем, а не в
2010 году.

Объёмы ВРП увеличились
практически во всех городах и
районах, за исключением Че�
баркуля, Каслей, Карталинско�
го района, которым необходимо
определить меры по наращива�
нию выпуска промышленной
продукции и оказанию услуг на�
селению.

Основной рост экономики
достигнут за счёт модерниза�
ции производства и ввода новых
мощностей, эффективной инве�
стиционной политики и дивер�
сификации реального сектора.
Существенно повлияли на ко�
нечный итог повышение каче�
ства продукции и рост произво�
дительности труда. В промыш�
ленности производительность
труда выросла с начала 2004
года практически вдвое.

Высокая динамика экономи�
ческого подъёма отмечена по
всем отраслям, включая чёрную
и цветную металлургию, транс�
порт, лёгкую промышленность,
связь, энергетику. Наибольший
рост достигнут в машинострое�
нии. Здесь в полтора раза уве�
личилось производство автома�
шин, тракторов, электрообору�
дования. Вместе с тем, это лишь
часть потенциальной мощности
наших машиностроительных и
оборонных предприятий.

Внутренние резервы роста
есть и, безусловно, будут задей�
ствованы. За три года количе�
ство проблемных предприятий,

которое исчислялось десятка�
ми, удалось сократить до четы�
рёх. В их числе пока остаются
федеральное унитарное пред�
приятие «АМЗ», акционерные
общества «Станкомаш», «Завод
Булат», «Уральский фарфор».
Здесь работа по выходу из кри�
зиса продолжается.

В 2007 году в экономику об�
ласти вложено 122,6 млрд. руб�
лей инвестиций, причём 60% –
собственные средства пред�
приятий. Введено в строй более
20 крупных производственных
объектов, что позволило увели�
чить выпуск конкурентоспособ�
ной продукции и довести число
вновь созданных рабочих мест
до 26 тысяч. В числе крупней�
ших инвесторов – Магнитогор�
ский металлургический комби�
нат, капитальные вложения ко�
торого достигли 25 млрд. руб�
лей, Ашинский металлургичес�
кий завод, ТГК�10, Кыштымский
медеэлектролитный, Челябинс�
кие электроцинковый и трубо�
прокатный заводы, «Связьин�
форм», автомобильный завод
«Урал», Копейский машино�
строительный завод, «ЧТЗ�
Уралтрак» и другие.

Я думаю, что все мы должны
гордиться тем, что именно в на�
шей области силами Магнито�
горского металлургического
комбината и Челябинского тру�
бопрокатного завода началась
реализация грандиозного про�
екта по производству толсто�
стенного листа и строительству
трубопрокатного стана�1420.

Широким полем для инвес�
тиций является энергетический
комплекс области. Ежегодный
рост энергопотребления со�
ставляет более семи процен�
тов, хотя ещё три года назад он
не превышал и двух процентов.
Поэтому понятен интерес инве�
сторов к продаже пакетов акций
активов РАО «ЕЭС» в Челябинс�
кой области. Мы руководству�
емся Соглашением с РАО
«ЕЭС», в котором запланирован
61 млрд. рублей инвестиций в
энергетику области в течение
шести лет. В планах строитель�
ство третьего энергоблока на
ТЭЦ�3, двух пылеугольных

энергоблоков на Троицкой
ГРЭС, двух блоков на Южно�
уральской ГРЭС, увеличение
мощностей Аргаяшской ТЭЦ,
реконструкция сетей.

При этом важно, и я это под�
чёркиваю, не потерять перспек�
тивы для угольной отрасли – пу�
тём сохранения доли угля в топ�
ливном балансе области.

Технологическое обновле�
ние, которое переживает об�
ласть, многократно усиливает
значение инновационной поли�
тики. Это ключевая и неотлож�
ная задача текущего дня. Доля
инновационной продукции в
объёме товаров и услуг вырос�
ла на 0,7 процента и составила
в прошлом году 8,3 процента.
Это на 2,3 процента выше обще�
российского показателя, но со�
вершенно недостаточно для на�
шей промышленной области,
обременённой устаревшими
технологиями.

Мы ещё только начинаем пе�
реводить прогрессивные науч�
но�технические идеи в форму
«коммерческого продукта». За�
вершено формирование инфра�
структуры поддержки и разви�
тия инноваций на областном
уровне. На базе созданных тех�
нопарков и бизнес�инкубаторов
в Челябинске, Магнитогорске,
Озёрске работает более 50 ма�
лых инновационных предприя�
тий. Это, конечно, немного, от�
сюда и главная задача промыш�
ленной политики на текущий пе�
риод: ежегодно наращивать
долю инновационной продукции
как в общем объёме валового
регионального продукта, так и
непосредственно в высокотех�
нологичных производствах –
там, где это может дать наи�
большую отдачу.

Мостиком от инноваций к ре�
альному производству являются
малое предпринимательство и
научная база высших учебных
заведений. Таких, например, как
Южно�Уральский государствен�
ный университет, Магнитогорс�
кие государственный техничес�
кий университет и государствен�
ный университет, где идёт серь�
ёзный инновационный поиск.

Продолжение на стр. 2, 3

Самый результативный годтивный год
Из доклада губернатора Челябинской области П.И.Сумина

на заседании Законодательного Собрания Челябинской области
«Об итогах социально�экономического развития Челябинской

области в 2007 году и задачах на 2008 год»

Славься, имя матери!
29 февраля председатель Законодательного

Собрания Владимир Мякуш принял участие в цере�
монии награждения знаком отличия Челябинской
области «Материнская слава». Торжество прошло в
резиденции губернатора Челябинской области.

Допдоходы –
на соцрасходы

Как мы уже рассказывали, по предложению гу�
бернатора Петра Сумина депутаты Законодатель�
ного Собрания Челябинской области утвердили
увеличение расходной части областного бюдже�
та почти на 6,5 миллиарда рублей. Сообщаем под�
робности.

27 февраля соответствующие изменения закона об
областном бюджете на 2008 год по предложению гу�
бернатора Петра Сумина утвердили депутаты област�
ного парламента. Доходная часть бюджета выросла на
996,2 млн. рублей за счёт дополнительных поступле�
ний целевых средств федерального бюджета, расход�
ная часть увеличена на 6 млрд. 494,7 млн. рублей, в
том числе за счёт использования остатков средств
бюджета на начало года в сумме 5 млрд. 498,5 млн.
рублей.

Как отметила заместитель губернатора – министр
финансов Челябинской области Виктория Голубцова,
федеральные средства распределены в соответствии
с их целевым назначением. А именно: 544,5 млн. руб�
лей направлено на обеспечение отдельных категорий
граждан лекарствами; 309,8 млн. рублей предназна�
чено для компенсации части родительской платы за
содержание ребёнка в детских садах; 132,3 млн. руб�
лей – средства на содержание детей в опекунских и
приёмных семьях.

Более 60% дополнительных собственных средств
областного бюджета – 3 млрд. 125 млн. рублей – на�
правляется на финансирование расходов экономичес�
кого характера. Из них 1 млрд. 300 млн. рублей – на
строительство и ремонт автомобильных дорог в муни�
ципальных образованиях; 783,2 млн. рублей – на стро�
ительство социально�значимых объектов, в том числе
центра позитронной эмиссионной томографии в Че�
лябинске, конноспортивного комплекса в Сосновском
районе, жилых домов в городах области. Почти 664
млн. рублей – дополнительные средства на приобре�
тение подвижного состава для организации транспор�
тного обслуживания населения.

По решению губернатора значительно – на 1 млрд.
845 млн. рублей – увеличено финансирование расхо�
дов социальной направленности. Основная часть
средств (1 млрд. 177 млн. рублей) направляется на
увеличение страховых взносов на обязательное стра�
хование неработающего населения в связи с уточне�
нием стоимости программы государственных гаран�
тий оказания гражданам бесплатной медицинской по�
мощи. Дополнительные средства (395 млн. рублей)
выделены из бюджета на осуществление единовре�
менных выплат пенсионерам ко Дню Победы. Ещё на
101 млн. рублей будут проведены ремонты и приоб�
ретено медицинское оборудование для областных уч�
реждений здравоохранения.

По словам Виктории Голубцовой, 65% дополни�
тельных средств – 3 млрд. 312,8 млн. рублей – будет
передано муниципальным образованиям области в
виде межбюджетных трансфертов.

С учётом внесённых изменений доходы областно�
го бюджета 2008 года составляют 64 млрд. 715,9 млн.
рублей, расходы – 72 млрд. 256,9 млн. рублей, вклю�
чая расходы за счёт остатков средств областного бюд�
жета на начало года в общей сумме 7 млрд. 541млн.
рублей.

Награды
работникам культуры

Президент Владимир Путин накануне выборов
подписал указ о награждении южноуральских ра�
ботников культуры государственными наградами.

Заслуженной артисткой Российской Федерации
стала преподаватель Челябинского института музыки
имени П.И. Чайковского Татьяна Савельева.

За заслуги в области культуры и многолетнюю пло�
дотворную деятельность почётное звание «Заслужен�
ный работник культуры Российской Федерации» при�
своено руководителю концертно�творческого отдела
Челябинской государственной академии культуры и
искусств Елене Бурдюже, ассистенту главного хор�
мейстера Челябинского государственного академи�
ческого театра оперы и балета имени М.И. Глинки Ва�
лерии Любимчик и заведующей отделом краеведе�
ния центральной районной библиотеки Нагайбакской
централизованной библиотечной системы Лидии
Максимовой.

Владимир Мякуш: «Сегодня мы во второй раз про�
славили матерей, воспитавших пять и более детей.
Знак отличия получили 48 женщин из Челябинска, Маг�
нитогорска, Озёрска, Сатки, Чебаркуля, Троицка, Вар�
ненского района. Эта областная награда ежегодно бу�
дет находить всё новых и новых «матерей�героинь».
Всё говорит о том, что приоритеты мы отдаем именно
этому направлению в своей работе. Более того, все
матери, отмеченные знаком отличия, становятся ве�
теранами труда. Это даёт им право пользоваться все�
ми соответствующими льготами, в частности, оплачи�
вать коммунальные услуги с 50�процентной скидкой.
Стоит отметить, что в марте на заседание Законода�
тельного Собрания выносится законопроект «О знаке
отличия «Семейная доблесть». Этот знак будет вру�
чаться всей семье – и отцу, и матери, и бабушке с де�
душкой… в общем, целой династии. Цель этого зако�
нопроекта – поднять престиж семьи на качественно
новый уровень».

Напомним, закон «О знаке отличия Челябинской
области «Материнская слава» депутаты Законодатель�
ного Собрания приняли в прошлом году. Он предус�
матривает учреждение награды за материнский труд
и выплату многодетным матерям единовременного
денежного поощрения в размере 50, 75 и 100 тысяч
рублей.

Каждая из награждённых сегодня матерей воспи�
тала от пяти до тринадцати детей. Самой старшей из
них – Хуршиде Абдрахмановой (г. Карабаш) – 86 лет,
самой молодой – Ирине Шариповой (г. Карталы) – 34
года. Самая многодетная семья (тринадцать детей) –
у 53�летней Любови Даниловой из Аши.

Ольга БЕЛОВА

Единая команда
3 марта Россия проснулась с новым президен�

том. Уже известно, что почти 53 миллиона рос�
сиян отдали свои голоса за Дмитрия Анатольеви�
ча Медведева. Но наша общая победа даже не в
этом. Победил здравый разум, победил курс на
стабильное развитие, курс поступательного дви�
жения вперёд.

Победа в том, что 3 марта мы проснулись в той
же стране, ведомой той же командой Владимира
Владимировича Путина. Значит, не будет изломов
и крутых перемен, значит, всем нам вместе, еди�
ной Россией, предстоит без суеты, но много и упор�
но работать на процветание нашей любимой Отчиз�
ны, нашей Челябинской области, наших семей.

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области,
секретарь ЧРО ВПП «Единая Россия»

Рейтинг самых
популярных женщин

Сегодня в моде различные рейтинги. В Челя�
бинске решили не оставлять без внимания это ве�
яние. Участницы женской общественной органи�
зации «Содействие», отойдя от стандартов, зада�
лись целью составить рейтинг исключительно
женский. Тем более что дело происходило неза�
долго до 8 марта.

«Содействие» объявило о своём намерении в ряде
челябинских СМИ, в офисе этой организации начал
работать «горячий» телефон – собирались сведения
для будущего рейтинга. Постепенно из общей массы
выкристаллизовалось 200 наиболее часто упоминае�
мых женских имен. Этот список (назовём его условно
long�list) активистки передали в Челябинский институт
Уральской академии государственной службы. Со�
трудники данного учебного заведения, оттолкнувшись
от полученных данных, образовали short�list (короткий
список) из 50 имён.

Его�то и обнародовали во время пресс�конферен�
ции в Центре общественных объединений. В список
вошли, к примеру, заместитель губернатора Челябин�
ской области, министр финансов Виктория Голубцо�
ва, председатель комиссии по социальной политике
Челябинской городской Думы Наталья Баскова, депу�
тат Государственной Думы, дважды олимпийская чем�
пионка Светлана Ишмуратова, доктор филологических
наук, профессор Челябинского государственного уни�
верситета Людмила Шкатова, заместитель руководи�
теля исполкома «Единой России» Галина Гаврилова,
директор телеканала ОТВ Светлана Яремчук, а также
представительницы творческих профессий, врачи,
учителя… Последних, как уверяли организаторы
пресс�конференции, было более всего.

Есть в этом рейтинге и депутат Законодательного
Собрания Челябинской области, директор Уральско�
го филиала ОАО «Тюменьэнергобанк» Надежда Буха�
рина. Наряду с другими «героинями дня», она прини�
мала участие в нынешней пресс�конференции.

Надежда Бухарина, в частности, выразила сожале�
ние, что в числе депутатов областного Заксобрания
ничтожно мало женщин: после избрания Светланы
Ишмуратовой в состав Госдумы осталась она одна.

Окончание на стр. 2
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Пока этот мостик шаткий, а доступность
предпринимателей и учёных к инновацион�
ной инфраструктуре не слишком высока. Но
это дело времени. ЮУрГУ и МГТУ в минув�
шем году выиграли три федеральных гран�
та для реализации научно�технических раз�
работок, малый бизнес также накопил дос�
таточные силы для качественного перехода.
Вклад малого предпринимательства в эко�
номику области вырос до 24,2 процента.

В текущем году с использованием вен�
чурного фонда будет усилена поддержка
инновационного предпринимательства,
долю малого бизнеса в валовом региональ�
ном продукте предполагается увеличить до
25 процентов, в консолидированном бюд�
жете области – до 14 процентов. Будет ра�
сти и занятость в этой сфере.

Развитие малого бизнеса и формирова�
ние «среднего класса» – одна из самых ак�
туальных задач и для страны в целом, и для
регионов. К упреку президента РФ в «невоз�
можности месяцами начать собственное
дело» нам надо отнестись со всей серьёз�
ностью. На «бумаге» средний класс создать
не получится, и здесь у нас очень много ра�
боты по устранению чрезмерного админис�
тративного давления на малый бизнес.

Для реального сектора экономики ны�
нешний год должен быть не менее продук�
тивным, чем прошлый. Необходимо, во�
первых, сохранить устойчивый экономичес�
кий рост на уровне не менее девяти процен�
тов. Во�вторых, добиться роста инвестиций
в основной капитал не менее чем на 10 про�
центов. В�третьих, и дальше укреплять по�
зиции машиностроительной отрасли и аг�
рарно�промышленного комплекса.

В минувшем году предприятия и хозяй�
ства АПК развивались с той же устойчивос�
тью, как и промышленность. Сюда из обла�
стного и федерального бюджетов было на�
правлено 3,3 млрд. рублей инвестиций,
втрое больше, чем в прошлом году. Кроме
того, благодаря бюджетному субсидирова�
нию сельхозпроизводители привлекли 4,2
млрд. рублей кредитных средств и закупи�
ли почти тысячу единиц машин и оборудо�
вания. Число убыточных хозяйств в АПК со�
кратилось на 11,2 процента, их осталось
меньше одной пятой от общего количества,
тогда как два года назад было более поло�
вины. Получено 2,8 млрд. рублей прибыли.
Собрано более 2 млн. тонн зерна, достаточ�
ное количество овощей и картофеля, пло�
щадь пашни в обработке увеличена на 83
тыс. гектаров.

По оценке министра сельского хозяй�
ства России Алексея Васильевича Гордее�
ва, область является одним из лидеров в ре�
ализации национального проекта «Разви�
тие АПК». В рамках проекта фермерами и
владельцами личных подсобных хозяйств
заключено 2,4 тысячи кредитов на сумму
более 507 млн. рублей, количество коопе�
ративов выросло вдвое и достигло 40.

В то же время, этого мало. Нам надо с
помощью снабженческо�сбытовых коопе�
ративов вывести товарную продукцию села
напрямую к рынкам, торговать ею без лиш�
них посредников.

Значительные перемены произошли в
животноводстве и птицеводстве. Закуплено
2 тыс. 339 голов племенного крупного рога�
того скота. Среднегодовой удой на корову
составил 3 522 килограмма, а было время,
когда он едва достигал 1 700. Произведено
108 тысяч тонн мяса птицы – на 35 тыс. тонн
больше, один млрд. 300 млн. штук яиц. По
этим показателям область превысила доре�
форменный уровень. По развитию птицевод�
ства вышла на четвёртое место в России.

К сожалению, в животноводстве не уда�
лось избежать сокращения общего поголо�
вья скота. Ссылки на замену стада племен�
ным или мясным поголовьем не выдержива�
ют критики, как и низкая продуктивность ко�
ров в Аргаяшском, Карталинском, Кизильс�
ком, Нагайбакском, Нязепетровском, Плас�
товском районах. Главы отстающих районов
должны тщательно проанализировать ситу�
ацию у себя и уже к осени её исправить.

В текущем году предстоит вырастить
урожай не меньше уровня прошлого; полу�
чить в среднем от фуражной коровы 3 700
кг молока; увеличить производство мяса до
255 тыс. тонн, а мяса птицы – до 139 тыс.
тонн; молочное стадо увеличить на четыре
тысячи голов и довести его до 85 тыс. Это
позволит активно влиять на конъюнктуру
цен и укрепить продовольственную безо�
пасность области. Было время, когда доля
импортной продукции на рынке области до�
ходила до 70 процентов.

Сегодня положение принципиально
иное. По мясу и молоку область обеспечи�
вает себя на 60 и 85 процентов. Полностью
обеспечиваются потребности области в ку�
рином яйце, хлебе, картофеле, овощах, из�
лишки идут в другие регионы. В условиях
нестабильности цен на внутреннем и миро�
вом рынках ключевая задача – полнее и ус�
тойчивее обеспечить население области
своими основными продуктами питания, и
такая возможность у региона есть.

Важно также усилить работу по социаль�
ному обустройству села. Хотя сделано нема�
ло по газификации, строительству, в том чис�
ле дорожному, успокаиваться нет оснований.
На селе остаётся ещё много болезненных
проблем, которые мешают его полнокровно�
му и равномерному развитию. Отсталость в
социальном обустройстве – главная из них.
Сформирована рабочая группа под руковод�
ством первых заместителей губернатора
А.Н. Косилова и В.Н. Дятлова. Группе пору�

Самый результативный год
Из доклада губернатора Челябинской области П.И.Сумина

на заседании Законодательного Собрания Челябинской
области «Об итогах социально�экономического развития
Челябинской области в 2007 году и задачах на 2008 год»

чено уточнить и реализовать программу ин�
фраструктурного обустройства села. На
строительство и ремонт внутриобластных,
городских и поселковых дорог направляет�
ся дополнительно 1,3 млрд. рублей. Это по�
зволит отремонтировать и построить новые
дороги в 89 населённых пунктах.

В целом перед реальным сектором эко�
номики, помимо коренных инновационных
преобразований и модернизации мощно�
стей, стоят задачи оптимизации затрат и
производства, резкого повышения произ�
водительности труда и уровня конкурен�
тоспособности, расширения сырьевой
базы и рынков сбыта.

В концептуальном плане эти принципи�
альные цели обозначены в Стратегии соци�
ально�экономического развития Челябин�
ской области до 2020 года, в которую, с учё�
том основных положений выступления пре�
зидента РФ на расширенном заседании
Госсовета, будут внесены соответствую�
щие дополнения.

Будем активно содействовать муници�
пальным образованиям, хозяйствующим

субъектам, бизнес�сообществу в реализа�
ции экономических инициатив и проектов,
поддерживать, как и прежде, в продвиже�
нии продукции и деловом партнёрстве.

Будем и далее развивать международ�
ное и межрегиональное сотрудничество,
благодаря чему область ежегодно на треть
наращивает объёмы внешней торговли и
вышла на 9,5 млрд. долларов.

В ходе реализации Соглашения между
правительством Челябинской области и
госкорпорацией «Урал промышленный –
Урал Полярный» мы рассчитываем на пер�
спективные заказы для наших металлургов,
трубопрокатчиков, машиностроителей,
энергетиков, сельхозпроизводителей, про�
изводителей металлоконструкций и строй�
материалов.

II
Высокий экономический подъём в ми�

нувшем году непосредственно повлиял на
возможности в обустройстве социально�
бытовой среды жителей области, в прове�
дении эффективной инфраструктурной и
бюджетно�финансовой политики.

Мы с вами, уважаемые депутаты, уже не
работаем в режиме «пожарной команды»,
когда приходилось латать дыры в экономи�
ке, в коммунальном хозяйстве и социаль�
ной сфере. Наша работа стала системной,
безавральной, а главное – просчитываемой
и предсказуемой. Со следующего года мы
выходим на трёхлетний бюджет, который
позволит сохранить его сбалансирован�
ность в среднесрочной перспективе и обес�
печит преемственность приоритетов бюд�
жетной политики.

В 2007 году доходы консолидированно�
го бюджета составили 87 млрд. 362 млн.
рублей и увеличились на 31 процент. Это
позволило более чем на треть увеличить
расходы и дополнительно решить целый
ряд неотложных проблем и в области в це�
лом, и в городах, и в районах.

В прошлом году область инвестирова�
ла в развитие инфраструктуры и капиталь�
ное строительство 18 млрд. рублей, в два
раза больше, чем в 2006 году. На строи�
тельство, ремонт и содержание автомо�
бильных дорог выделено 7,5 млрд. рублей
– в 1,6 раза больше. В эксплуатацию вве�
дено более 60 км новых автодорог, отре�
монтировано почти 200 км дорожного по�

крытия. Завершено строительство объез�
дной дороги вокруг Магнитогорска – это
самый масштабный дорожный проект пос�
ледних лет. В текущем году будет законче�
но строительство объездной дороги вокруг
Челябинска. К сожалению, в Верхнем Уфа�
лее, Сосновском и Кунашакском районах
проявили нерасторопность и не смогли
распорядиться полученными на дорожное
строительство ресурсами.

Не без сложностей, но продолжается
строительство метро в Челябинске. За год
пройдено 913 погонных метров горных вы�
работок. В текущем году расходы феде�
рального и областного бюджетов будут уве�
личены в 1,5 раза. Принято решение заку�
пить второй горнопроходческий комплекс
«Ловат», усилить подготовку рабочих кад�
ров и инженерно�технического персонала,
привлечь дополнительные подрядные
организации и одновременно с проходкой
начать отделку первых станций метрополи�
тена. Темпы строительства метро будут
увеличены как минимум в полтора раза.

Впервые за последние двадцать лет

предпринято масштабное обновление го�
родского пассажирского транспорта – на
эти цели из областного бюджета выделено
свыше миллиарда рублей. Только Челя�
бинск получил 150 новых троллейбусов и
автобусов, а в целом приобретено 523 еди�
ницы пассажирского транспорта. Для ком�
мунальных организаций централизованно
закуплено 645 единиц техники. В текущем
году на обновление пассажирского транс�
порта будет направлено ещё более милли�
арда рублей.

Область первой в России включается в
программу капитального ремонта много�
квартирных домов с использованием
средств федерального Фонда содействия
реформирования ЖКХ. Капитальный ре�
монт домов в России – проблема из про�
блем. Фонд создан по инициативе Влади�
мира Владимировича Путина, а возглавить
реализацию поставленных задач он пору�
чил Дмитрию Анатольевичу Медведеву.

Недавно с участием министра регио�
нального развития Дмитрия Николаевича
Козака и полпреда президента в УрФО Пет�
ра Михайловича Латышева с Фондом под�
писано Соглашение. Его результат – более
миллиарда рублей на ремонт жилья.

В течение ближайших четырёх лет на
условиях софинансирования планируется
отремонтировать 9 400 домов общей пло�
щадью 12,5 млн. кв.м с числом проживаю�
щих более 600 тыс. человек. Федеральным
бюджетом выделяется на это шесть ммил�
лиардов рублей, областным и местными
бюджетами – 36 процентов.

В текущем году нам предстоит капи�
тально отремонтировать 3 100 домов пло�
щадью 4 млн. кв. м с числом проживающих
180 тыс. человек. Работа предстоит чрез�
вычайно непростая, надо освоить около
двух миллиардов рублей. В прошлом году
на капитальный ремонт домов по всей Рос�
сии было выделено чуть более миллиарда,
в этом только нашей области нужно осво�
ить вдвое больше средств. Для этого надо
привлечь лучших специалистов, студенчес�
кие строительные отряды. Надо также
обеспечить жёсткий контроль качества ра�
бот и использования финансовых средств.

Область практически завершила маги�
стральный этап газификации, сейчас идёт
непосредственное подключение квартир и
домов к газу. В минувшем году подключено

более 19 тысяч – это самый высокий пока�
затель в УрФО. Приняты меры по сокраще�
нию стоимости подключения домовладе�
ний к газу, 6,5 тысячи малоимущих граждан
получили финансовую помощь. В текущем
году размер субсидий предлагается увели�
чить до 20 тыс. рублей.

Уровень газификации достиг в области
76,8 процента и превысил общероссийский
показатель. В текущем году надо подклю�
чить к газу 22,4 тысячи квартир и домов, а в
2010 году в основном завершить газифи�
кацию населённых пунктов.

Болезненной проблемой остаётся жи�
лищная. Порядка 70 тыс. семей наших зем�
ляков остро нуждается в улучшении жилищ�
ных условий. Доля ветхого жилья составля�
ет 1,2 процента или 942 тыс. кв. м.

В прошлом году введено 1 667 тыс. кв.
метров жилья. Это на 35 процентов боль�
ше, чем в предыдущем году. По вводу жи�
лья область занимает девятое место в Рос�
сии. Расселено и снесено 70 тыс. кв. мет�
ров ветхого жилья. Более восьми тысяч се�
мей улучшили жилищные условия при по�

мощи программ господдержки, в том чис�
ле сертификат на государственные субси�
дии получили 1 463 молодые семьи и 129
семей молодых специалистов на селе.

В текущем году предстоит ввести не
менее 1,8 млн. кв. метров жилья и рассе�
лить 80 тысяч кв. метров ветхого фонда.
Увеличен возраст участников жилищных
программ для молодых семей – с 30 до 35
лет. При этом стоимость сертификатов бу�
дет дифференцирована в зависимости от
средней стоимости кв. метра на конкрет�
ной территории, а не усреднена. Это наша
областная инициатива.

Правительство области приступило к
разработке Концепции жилищной полити�
ки, которая предусматривает строитель�
ство социального жилья, систему жилья
коммерческого найма, развитие ссудо�
сберегательных касс, увеличение объёмов
малоэтажного строительства, укрепление
строительной базы.

В прошлом году произведено 3,2 млн.
тонн цемента, но его уже не хватает. Через
три года за счёт ввода новых мощностей
планируется увеличить этот объём в три
раза. При этом надо внедрять новые, более
дешёвые технологии строительства, в том
числе малоэтажных домов. Областное
Агентство ипотечного кредитования опре�
делило восемь пилотных муниципальных
образований, на территории которых до
2010 года будет построено 300 тыс. кв. м.
индивидуального малоэтажного жилья. В
Сосновском районе планируется реализа�
ция двух мегапроектов комплексного осво�
ения территорий – «Солнечная долина» и
«Город�сад» – с общим объёмом ввода жи�
лья более пяти млн. кв. метров.

До августа будет завершена разработ�
ка схемы территориального планирования
области, в течение года во всех городских
и сельских округах предстоит провести
корректировку градостроительных планов
и землеустроительной документации. Это
поможет покончить с длившейся многие
месяцы волокитой выделения земельных
участков под строительство.

Важно создавать такую социально�бы�
товую инфраструктуру территорий, чтобы
место проживания не являлось преградой
для нормальной, полноценной и социаль�
но активной жизни человека.

Продолжение на стр. 3

В КОМИТЕТАХ
Молодые «повзрослели» до 35 лет

В Челябинской области 4 700 ветеранов, инвалидов и семей, имеющих
детей�инвалидов, нуждаются в улучшении жилищных условий.

Есть такой региональный закон – «О мерах социальной поддержки по обес�
печению жильём отдельных категорий ветеранов, инвалидов и семей, имеющих
детей�инвалидов, нуждающихся в улучшении жилищных условий и вставших на
учёт до 1 января 2005 года», согласно которому названные категории граждан
могут приобрести 18 квадратных метров жилья за счёт федерального бюджета.
Но в процессе реализации этого нормативного акта выявились некоторые несо�
ответствия. Прежде всего, между рыночной ценой квадратного метра и той, ко�

торую способен компен�
сировать областной бюд�
жет. Имеются и другие
причины пробуксовки.
Списки граждан, нуждаю�
щихся в жилье, не всегда
актуальны, учёт очеред�
ников отлажен некаче�
ственно. Из�за этого
средства бюджета, на�
правленные на помощь
названным категориям,
осваиваются не в полной
мере.

Чтобы сгладить эти расхождения, губернатор Челябинской области выделил
в прошлом году дополнительно для ветеранов, инвалидов и семей, имеющих
детей�инвалидов, нуждающихся в улучшении жилищных условий, ещё десять
миллионов рублей. Благодаря этой мере за два месяца текущего года субсидии
на жильё получили уже 20 человек. Между тем, ранее, в течение двух лет – в 2006�
2007 – из 800 граждан, имеющих право на такую льготу в Челябинске, только 19
сумели�таки приобрести жильё.

Об этом на заседании комитета по строительству, жилищно�коммунальной
политике и дорожному хозяйству сообщил замминистра социальных отношений
Челябинской области Валерий Лугинин. Он же предложил депутатам внести из�
менения в нормативные акты, касающиеся ветеранов, инвалидов и семей, име�
ющих детей�инвалидов, которые нуждаются в улучшении жилищных условий.

Ещё одной темой комитета стала целевая областная программа «Доступное
и комфортное жильё – гражданам России» в Челябинской области на 2008�2010
годы». Заместитель начальника управления министерства строительства, инф�
раструктуры и дорожного хозяйства Челябинской области Андрей Фалейчик за�
явил депутатам, что возрастной ценз для категории «Молодая семья» увеличен
до отметки 35 лет. Это сообщение было одобрено депутатами и расценено, как
более реальный подход к делу. Более того, доля бюджета на компенсацию зат�
рат на жильё с 10 процентов выросла до 25. Как известно, общая сумма предпо�
лагаемых затрат на квартиры для молодых семей – два миллиарда рублей. Из
федерального бюджета будет выделено 500 млн. рублей, из областного – 300,
из местных – 112 млн. рублей. Доля собственных вложений граждан составит
при этом 55�57 процентов от стоимости квартиры.

НОВОСТИ
Рейтинг самых популярных женщин

Окончание, начало на стр. 1
В Челябинской городской Думе картина ненамного лучше – там четыре жен�

щины. При этом в развитых странах женщины�парламентарии составляют 30�40%.
В России, увы, всё ещё живы старые представления о второстепенной роли жен�
щины – в обществе, политике. Так, значит, пора менять менталитет?!

На вопрос журналистов, возможно ли в России появ�
ление женщины�президента?, Надежда Бухарина (на
снимке) и депутат городской Думы Наталья Баскова, не
задумываясь, ответили: «Да! Это лишь вопрос времени».
Надежда Бухарина подчеркнула при этом, что «женщины в
России – сильные, честные и не боятся признавать свои
ошибки».

Опыт с рейтингом наиболее влиятельных и популярных
женщин решено продолжить. В следующем году к сотруд�
ничеству в этом вопросе планируют привлечь, помимо об�
щественной организации и филиала УрАГС, ещё и какое�
либо уважаемое СМИ. Параметры оценок структурируют
и разнообразят. Попытаются, например, определить, кто
в Челябинске «самая богатая», кто «самая лучшая и пре�
данная жена», «самая стильная (гламурная)», «самая уме�
лая устроительница домашнего быта». А не только по статусно�должностному
признаку, как получилось сейчас.

В будущем думают, кроме того, обнародовать и long�list. Кстати, изначально
в числе 200 наиболее популярных женщин была названа Ирина Богданова, член
Союза журналистов Челябинской области, координатор официального сайта
Законодательного Собрания Челябинской области.

Лучший учитель назван
Зал досугового центра «Импульс», что в Металлургическом районе Че�

лябинска, взорвался аплодисментами, ребята вскочили с мест, размахи�
вая флажками и шарами. Некоторые бросились на сцену. Несколько се�
кунд назад ведущий объявил имя победителя. Лучшим учителем года
жюри назвало Татьяну Куликову (на снимке слева), преподавателя обще�
ствознания школы № 42.

Две недели участники конкурса «Учитель года» дава�
ли открытые уроки, «мастер�классы», отвечали на вопро�
сы жюри. И всё это происходило в стенах чужой школы, с
незнакомыми учащимися. Некоторые конкурсантки так
волновались, что казалось, вот�вот они расплачутся и от�
кажутся от дальнейшего участия.

Конкурс среди учителей Металлургического района
проходил в шестой раз. Учредили его депутаты Законода�
тельного Собрания области Владимир Мякуш и Владимир
Прокудин. Сегодня эстафету от Прокудина подхватил де�
путат Константин Захаров. И Владимир Мякуш,  секретарь
регионального политсовета партии «Единая Россия», и
единоросс Захаров прекрасно понимают, что дети – это
будущее России. Что вложение в Человека –это то, к чему

призывают и Владимир Владимирович Пу�
тин, и Дмитрий Анатольевич Медведев.

Конкурс прошёл на высоком организа�
ционном уровне, помог участницам взгля�
нуть на себя со стороны, раскрыл новые
стороны их таланта, некоторым –  позво�
лил поверить в себя.

Последний этап – визитка. Здесь конкур�
санткам помогали товарищи по работе, их
ученики – это была своеобразная группа
поддержки. Как искренне выступали дети,
как горели их глаза, сколько в них было люб�
ви к своим наставникам. Это дорогого сто�
ит! Вот вам настоящий критерий професси�
онализма настоящего Учителя.

Праздник завершился. Третье место, а вместе с ним премию в 10 тысяч руб�
лей, завоевала Ирина Юрьевна Блажкова из школы № 91. Она опередила пред�
ставительницу школы № 94 на... восемь сотых бала.

Второе место и премия в 15 тысяч рублей – у Веры Викторовны Тайницкой (на
снимке справа), учителя начальных классов школы № 14. Ну, а победителем стала
Татьяна Владимировна Куликова из школы № 42, она получила премию в 20 тысяч
рублей. В конце февраля два лучших преподавателя Металлургического района
вместе с 19�ю коллегами из других челябинских школ приняли участие в городс�
ком этапе конкурса «Учитель года – 2008».

Игорь КОМАРОВСКИХ
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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ
Окончание, начало на стр. 1, 2

В минувшем году введены в строй школы
в Челябинске, Миассе, Увельском районе,
завершается строительство уникальной об�
ластной детской клинической больницы
ёмкостью 12 тыс. операций в год, что позво�
лит резко сократить детскую смертность.
Сдана под монтаж оборудования медсан�
часть в г. Касли, введены акушерские корпу�
са в Октябрьском и Сатке. Построены физ�
культурно�спортивные комплексы в Магнито�
горске, Троицке, в посёлках Первомайский и
Красногорский, бассейны в Кунашаке, Плас�
те, Чесме.

В этом году перед нами стоит архиваж�
ная задача – сдать «под ключ» федеральный
Центр сердечно�сосудистой хирургии (один
из семи, строящихся в России), Центр позит�
ронно�эмиссионной томографии и Ледовый
дворец в Челябинске. Каждый из этих объек�
тов уникален сам по себе, а ПЭТ�центра пока
нет ни в одном субъекте Федерации, кроме
Москвы и Санкт�Петербурга.

В нашей области 52 процента из всех
умерших за год умирает от сердечно�сосуди�

положение, когда более чем у трёхсот тысяч
наших земляков качество жизни всё ещё ос�
таётся недопустимо низким. В прошлом году
для социальной защиты населения прави�
тельством и Законодательным Собранием
Челябинской области выделено 9,6 млрд.
рублей – на четверть больше, чем в преды�
дущем. Субсидии на оплату жилья и комму�
нальных услуг получили более 110 тыс. ма�
лоимущих семей.

В соответствии с поправками в закон «О
присвоении звания «Ветеран труда Челябин�
ской области» социальные льготы с января т.г.
распространены ещё на сотни тысяч ветера�
нов. Для этого плюсом к двум миллиардам
выплат на льготы ранее получившим звание
ветерана выделяется ещё 1,6 млрд. рублей,
это реальные деньги. Мы давно с вами хоте�
ли это сделать. Не получалось, не было воз�
можности. Достигнутый экономический рост
позволил решить проблему, восстановить со�
циальную справедливость среди пожилых
граждан области.

В текущем году все пенсионеры получат
единовременные социальные пособия к Дню

ние, здравоохранение, демографическая по�
литика, спорт, культура.

В рамках национального проекта «Обра�
зование» завершено подключение школ к
Интернету, продолжается обновление компь�
ютерных классов, приобретение автоматизи�
рованных рабочих мест учителя. Школьный
автопарк вырос до 550 автобусов. Идёт по�
лезная отдача от созданных 54 межшкольных
методических центров.

Прошлый год был Годом начального и
среднего профессионально�технического
образования, и неслучайно. Экономика обла�
сти испытывает острый дефицит квалифици�
рованных рабочих, особенно строительных,
машиностроительных профессий, механиза�
торов. Для снижения остроты этой пробле�
мы создан 21 ресурсный центр в ПТУ по под�
готовке рабочих кадров. В это дело активно
включились промышленные предприятия и
организации.

Другая актуальная проблема – нехватка
мест в детских садах. В прошлом году на ре�
ализацию областной программы по развитию
дошкольного образования направлено свы�

вание неработающего населения. Это на по�
рядок повысит доступность медицинской по�
мощи для данной категории населения. Зна�
чительные средства пойдут на текущее со�
держание областной детской клинической
больницы, функционирование ПЭТ�центра и
приобретение современного высокотехно�
логичного медицинского оборудования.

В целом в текущем году предстоит до�
биться качественного перелома в оказании
жителям области как высокотехнологичной,
так и обычной медицинской помощи, прове�
дении профилактической работы.

Область остаётся лидером в движении за
здоровый образ жизни с использованием
средств массовой физической культуры и
спорта, стала центром проведения детских
и юношеских спартакиад. Нынче регион при�
нимает I зимнюю Спартакиаду молодёжи
России, и это высокая честь.

Положительные результаты принесла в
минувшем году новая демографическая по�
литика. Родилось 40 тысяч 900 детей – на 8,3
процента больше, чем в 2006 году. Смерт�
ность снизилась на 1 959 человек. Естествен�
ная убыль населения сократилась более чем
в два раза, хотя пока умирает больше, чем
рождается. В то же время средняя продол�
жительность жизни южноуральцев увеличи�
лась с 66 до 67 лет. В текущем году должны
достичь средней продолжительности жизни
68 лет, а к 2010 году – 70 лет.

Одним из главных препятствий к этому
является высокий процент смертности по
неестественным причинам. Несмотря на то,
что в течение последних трёх лет от внешних
причин население стало гибнуть меньше, в
прошлом году в результате тяжких преступ�

Самый результативный год
Из доклада губернатора Челябинской области П.И.Сумина

на заседании Законодательного Собрания Челябинской
области «Об итогах социально�экономического развития
Челябинской области в 2007 году и задачах на 2008 год»

стых заболеваний, одна четвёртая часть – от
онкологических. Мы должны ликвидировать
очереди на получение высокотехнологичной
медицинской помощи. Ведь кто�то доживает
до нее, а кто�то – нет!

С пуском медицинских центров высоких
технологий ежегодное количество операций
на сердце и сосудах вырастет в четыре раза,
на лечение одного больного из федерально�
го бюджета будет выделяться 250 тыс. рублей.
15 тыс. жителей области ежегодно смогут
пройти обследование в ПЭТ�центре на пред�
мет обнаружения онкозаболеваний на самой
ранней стадии. Планируем ещё строитель�
ство двух очередей центра. Появится реаль�
ная возможность спасти от преждевременной
смерти тысячи и тысячи человек, увеличится
и продолжительность жизни южноуральцев.

Создание благополучной социальной
среды во многом зависит также от природо�
охранной деятельности. В 2007 году на эко�
логические мероприятия направлено более
миллиарда рублей. В текущем году на защи�
ту окружающей среды бюджетом и предпри�
ятиями будет выделено пять миллиардов.
Правительством области и Росатомом при�
нято решение о переселении около двух ты�
сяч жителей села Муслюмово во вновь стро�
ящееся село Новомуслюмово.

Экологические проблемы обсуждались в
ходе январского визита Дмитрия Анатолье�
вича Медведева. По целому ряду проблемных
вопросов им даны конкретные поручения
федеральным министерствам и ведомствам.
Поручено проработать больной для нас воп�
рос о статусе пострадавших в результате ава�
рий на ПО «Маяк», законодательно закрепив
за ними прочные социальные льготы.

Министерству по радиационной и эколо�
гической безопасности области мною дано
поручение разработать и организовать реа�
лизацию областной программы по ликвида�
ции источников загрязнения реки Миасс, ко�
торая снабжает водой почти половину жите�
лей области.

III
Выступая в феврале на расширенном за�

седании Государственного Совета, Владимир
Владимирович Путин подчеркнул, что любые
экономические успехи нужно, прежде всего,
оценивать в плоскости повышения качества
жизни и обеспечения материальных, духов�
ных и культурных потребностей каждого че�
ловека.

Для решения этих задач в прошлом году
проведена немалая работа. Среднедушевые
денежные доходы населения выросли на 23
процента. В бюджетной сфере заработная
плата выросла на 16,9 процента, с февраля
т.г. повышена ещё на 14 процентов. Удалось
снизить и численность населения с дохода�
ми ниже прожиточного минимума до 12 про�
центов. По стране этот показатель превыша�
ет 17 процентов.

В то же время нельзя считать нормальным

Победы и ко Дню пожилого человека, инва�
лиды – к Международному Дню инвалидов, а
работники бюджетной сферы в декабре – три�
надцатую зарплату. Серьёзная поддержка в
оздоровлении, ремонте жилья будет оказа�
на ветеранам Великой Отечественной войны
и семьям погибших защитников Отечества.

Безусловно, нельзя мириться и с тем, что
в области есть ещё целый ряд предприятий,
на которых выплачивается низкая заработная
плата. Это Троицкая швейная фабрика и Тро�
ицкий дизельный завод, Тургоякское рудоуп�
равление, Кичигинский ремзавод, несколько
десятков предприятий АПК, коммунальной
сферы, малого бизнеса.

Помимо объективных причин и неэффек�
тивного управления, в такой ситуации надо
усматривать и порочную практику снижения
производственных издержек за счёт оплаты
труда, выплату зарплаты по «серым» и тене�
вым схемам. Этому, на первый взгляд, безо�
бидному лукавству, а на самом деле злостно�
му преступлению против личности и государ�
ства, надо объявить непримиримую борьбу.
И первыми здесь должны быть налоговые
службы, прокуратура и профсоюзы.

Нынешний год в России по инициативе
Владимира Владимировича Путина объявлен
Годом семьи. Правительство области утвер�
дило План мероприятий по его проведению,
он достаточно подробный, и в перспективе
может быть взят за основу областного зако�
на «О семейной политике».

В прошлом году увеличены размеры еже�
месячных и единовременных детских посо�
бий, оказана помощь многодетным семьям
для подготовки детей к учебному году. В те�
кущем году мы эту помощь многодетным се�
мьям увеличим. Законодательным Собрани�
ем принят закон «О Знаке отличия «Материн�
ская слава».

Особая тема – помощь детям�сиротам,
детям, оставшимся без попечения родите�
лей. Их число велико – почти 16,5 тысячи.
Треть находится в детских домах, интернатах,
домах ребёнка. В области реализуется про�
грамма «Семья риска», принят ряд законов и
постановлений, обеспечивающих соци�
альную поддержку семьям, взявшим ребён�
ка под опеку или усыновившим его.

Но этого явно недостаточно. В отличие от
опекунов, которым определены ежемесяч�
ные выплаты, усыновители находятся в ущем�
лённом положении. Поэтому и усыновляется
детей в 10 раз меньше. Под опеку передано
2 320 детей, а усыновлён 231 ребёнок. Надо
бы нам разработать законопроект, предус�
матривающий меры сбалансирования мате�
риальных стимулов для усыновителей и опе�
кунов (по предварительным подсчётам, цена
вопроса – 207 млн. рублей).

Социальная политика, безусловно, не ис�
черпывается вопросами материальной под�
держки отдельных категорий наших земля�
ков. В области сохранены и усилены все ос�
новные социальные приоритеты – образова�

ше двух миллиардов рублей. Создано девять
тысяч новых мест в детских садах. Возвраще�
но в систему образования 48 зданий бывших
детсадов.

В течение года надо создать ещё 15 тыс.
мест, увеличить охват детей дошкольным об�
разованием с 76,2 до 79 процентов. На эти
цели правительство области выделит допол�
нительно 500 млн. рублей, я прошу, уважае�
мые депутаты, это предложение поддержать.
У нас есть возможность снять острый дефи�
цит мест в детсадах уже в 2010 году.

Люди понимают необходимость дошколь�
ного образования, и мы стараемся стимули�
ровать это. Из областного бюджета на ком�
пенсацию за содержание детей в детсадах в
минувшем году выделено 300 млн. рублей,
столько же получено из федерального бюд�
жета. Всем воспитателям и их помощникам
введена доплата в 1 000 и 500 рублей из об�
ластного бюджета.

Существенно возросли инвестиции в
здравоохранение, реализованы предусмот�
ренные национальным проектом дополни�
тельные выплаты медицинским работникам.
В учреждения здравоохранения поставлено
около двух тысяч медицинского оборудова�
ния и 153 единицы санитарного автотранс�
порта.

Однако кардинального изменения в каче�
стве медицинского обслуживания населения
не произошло. Всё ещё допускаются непро�
стительные ошибки в постановке диагнозов
и лечении. Люди жалуются на огромные оче�
реди, особенно к врачам узкой специализа�
ции. Многие муниципальные больницы и по�
ликлиники находятся в запущенном состоя�
нии. Рабочей группе под руководством заме�
стителя губернатора Романа Панова поруче�
но совместно с министром здравоохранения
области Виктором Шепелёвым разработать
и организовать реализацию областной про�
граммы по ремонту помещений учреждений
здравоохранения. Поставлена также задача
разработки и внедрения системы оплаты тру�
да медицинских работников, которая повы�
сит заинтересованность в оказании каче�
ственных медицинских услуг.

Одновременно вношу предложение, ува�
жаемые депутаты, о поправках в областной
бюджет текущего года об увеличении на 3
млрд. 352 млн. рублей финансовой состав�
ляющей территориальной программы госу�
дарственных гарантий медицинской помощи
жителям области.

Раньше такой возможности не было, не
было этих ресурсов, а проблема была. Сегод�
ня доходы областного бюджета это позволя�
ют. Из дополнительных средств предлагает�
ся индексировать зарплату медицинским ра�
ботникам, 200 млн. рублей направить на обес�
печение больных медикаментами и продукта�
ми питания, 350 млн. рублей – на укрепление
финансирования муниципальных больниц.

Миллиард 177 млн. рублей будет направ�
лено на обязательное медицинское страхо�

лений и ДТП, несчастных случаев на воде, в
огне, из�за нарушений техники безопаснос�
ти погибло более семи тысяч человек.

В прошлом году удалось переломить си�
туацию с ростом преступности. Её уровень
снизился на 9,2 процента. Положительный
эффект дало ужесточение ответственности
за нарушение правил дорожного движения.
Только в январе этого года удалось снизить
смертность на дорогах почти на 40 процен�
тов. Нам принципиально важно сохранить эту
положительную динамику.

Не менее важно улучшить взаимоотноше�
ния власти и общества, власти и граждани�
на. Недопустимо, чтобы полезные начинания
разбивались о бездушное отношение к лю�
дям, которые пришли за помощью в поликли�
ники, больницы, ЖЭКи, магазины, предпри�
ятия общественного питания, администра�
ции всех уровней, но получают нередко в от�
вет волокиту и поборы. За справку – плати.
Надо снять кардиограмму, сдать анализ –
больного отправляют в платную службу. Надо
перерегистрировать недвижимость, напи�
сать заявление в паспортный стол – тут как
тут посредники, «приживальщики» со «свои�
ми» компьютерами и ксероксами.

В прошлом году в органы государствен�
ной власти и местного самоуправления по�
ступило свыше 160 тысяч обращений. В те�
кущем полугодии правительство, министер�
ства и ведомства совместно со счётной па�
латой, контрольными управлениями, право�
охранительными органами проведут реви�
зию платных услуг в структурных подразде�
лениях, определят их обоснованность, а так�
же использование финансов.

В обеспечении социальной стабильнос�
ти важна роль общественных объединений,
национально�культурных центров, Обще�
ственной палаты области. Они уже стали ак�
тивными участниками процесса становления
институтов гражданского общества. Возра�
стает роль средств массовой информации,
где не только указывается на болевые про�
блемы, а их в области ещё много, но и всё
больше места уделяется позитивным пере�
менам в нашем обществе. Челябинская об�
ласть достойно представлена в российском
информационном пространстве, за что наша
пресса заслуживает благодарности и высо�
кой оценки.

Уважаемые жители Челябинской об�
ласти! Уважаемые депутаты!

Масштабные экономические и соци�
альные процессы, происходящие в стране, в
полной мере отражены в областном законо�
дательстве. Наше сотрудничество было и
остаётся плодотворным. Я благодарен вам,
уважаемые депутаты, за это движение на�
встречу, за напряжённую, результативную
работу! Рассчитываю на вашу поддержку и
дальше!

Планы на текущий год очень ответствен�
ные и, безусловно, будут реализованы – во
благо области и её жителей, во благо России!

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Пашню – в оборот!
В этом году, по предварительным данным, земледельцы Челябинской

области увеличат общую посевную площадь сельскохозяйственных куль�
тур на 18,8 тыс. га, до 1 млн. 937 тыс. га. При этом площадь всех обраба�
тываемых полей крестьяне запланировали увеличить в сумме на 88,4 тыс.
га – до 2 млн. 327,5 тыс. га. Тем не менее, перед сельскими территориями
поставлена задача в нынешнем году обеспечить увеличение пашни в обо�
роте не менее чем на 100 тысяч гектаров, что должно произойти как за счёт
возвращения в оборот заброшенных земель, так и за счёт увеличения пло�
щади посевов зерновых культур.

По мнению первого вице�губернатора Андрея Косилова, районы, в которых
на протяжении нескольких лет отмечалось снижение площади пашни в обра�
ботке, должны срочно вернуться к этому вопросу. В числе территорий с «загу�
лявшей» пашней – Уйский, Нагайбакский, Каслинский, Нязепетровский и Арга�
яшский районы. Главам муниципалитетов, которые и в этом году уменьшают
соответствующие показатели, нужно срочно принять меры: заняться привле�
чением инвесторов, поиском резервов для расширения посевных площадей.
Даже при невысокой урожайности цены на зерно в этом году обещают обеспе�
чить крестьянам хоть и небольшую, но прибыль, считают руководители агро�
промышленного комплекса. Это объясняется ростом мировых цен на продо�
вольственные сорта зерновых культур и на увеличение потребности самого АПК
в фуражных культурах.

Безмятежности не будет
Челябинская область – единственная из регионов Уральского феде�

рального округа, выполнившая все взятые на себя обязательства по реа�
лизации национального проекта «Развитие АПК». Это отметил на прошед�
шем заседании межведомственной рабочей группы по итогам реализа�
ции национального проекта в сельском хозяйстве заместитель полномоч�
ного представителя президента в УрФО Виктор Басаргин.

В целом, по его словам, в округе от�
мечен рост производства молока, по�
головья крупного рогатого скота и сви�
ней. На село за два года привлечено не�
сколько миллиардов рублей инвести�
ций, значительно возросли государ�
ственные вложения. В процессе стро�
ительства и модернизации находится
более 50 крупных животноводческих
комплексов, 18 современных комплек�
сов сдано за два года. Более тысячи
молодых специалистов и молодых
сельских семей благодаря реализации
национального проекта улучшили свои
жилищные условия.

Но, по мнению заместителя полпре�
да, нельзя сказать, что дальнейшая ра�
бота в сельском хозяйстве будет без�
мятежной. В подтверждение своих слов
он привёл высказывания Дмитрия Мед�
ведева о том, что примеры инноваций
на селе единичны. Большая часть ин�
вестиций, сказал Виктор Басаргин, за�
действована в крупных проектах, ос�
тальные «размазаны по пирогу и не
дают прорывных вещей в сельском хо�
зяйстве». Казалось бы, ситуацию дол�
жен был изменить рост цен на сельс�
кохозяйственную продукцию, произо�
шедший в прошлом году, но практичес�
ки сразу начала расти стоимость мате�
риальных ресурсов для крестьян: топ�
лива, удобрений, техники, выросли в
цене газ и электроэнергия. Отсутствие
должной инфраструктуры, системы
сбыта продукции, закупочных интер�
венций не позволило, по словам Вик�
тора Басаргина, повлиять на процесс
ценообразования, и доля доходов кре�
стьян по�прежнему мала.

Кроме того, население сельских
территорий, по данным проведённого
опроса, поставило весьма невысокую
оценку реализации сельскохозяй�
ственного национального проекта. В
связи с этим заместитель полномочно�
го представителя президента попросил
участников совещания сформулиро�
вать свои предложения, которые были
озвучены 28 февраля на заседании Со�
вета по реализации национальных про�
ектов при президенте России.

Так, по мнению министра сельского
хозяйства Свердловской области Сер�

гея Чемезова, в прошедшем году се�
ляне не получили субсидий на пога�
шение затрат по приобретению топ�
лива, так как рост цен на него не пре�
высил процентов по инфляции. Меж�
ду тем, по мнению нашего северного
соседа, расчёт базисных цен на топ�
ливо должен происходить по средне�
му уровню в период уборки, а не пос�
ле её завершения. Также он предло�
жил срочно увеличить уставные капи�
талы «Сбербанка» и «Россельхозбан�
ка», в которых ставки по инвестици�
онным кредитам остались на прежнем
уровне, с учётом того, что «Россель�
хозбанк» вскоре обещает предста�
вить крестьянам новый кредитный
продукт – кредиты на 10 лет. Ещё одно
предложение от Свердловской обла�
сти – поднять возрастной ценз приме�
нительно к категории «молодая се�
мья» с 30 до 35 лет, что поможет зна�
чительно увеличить охват молодых
специалистов, попадающих под дей�
ствие программы «Социальное разви�
тие села», что даст возможность по�
лучения субсидий на улучшение жи�
лищных условий.

Директор департамента АПК Кур�
ганской области Николай Логинов так�
же обратил внимание руководства
УрФО на нерешённую проблему дис�
паритета цен, сформулировал пред�
ложение относительно увеличения
уровня субсидий и формы их расчёта.
Его тюменский коллега Владимир Ко�
вин поставил вопрос о привлечении
молодых кадров на село под другим
углом зрения. По его мнению, необхо�
димо, чтобы выпускники аграрных го�
сударственных вузов в приоритетном
порядке «получали предложение» по�
работать по полученной специально�
сти хотя бы от трёх до пяти лет в сель�
скохозяйственном производстве.

Министр Челябинской области
Иван Фёклин озвучил предложение
включить в перечень «наказов» ско�
рейшее принятие федерального зако�
на «О регулировании розничной тор�
говли», в котором может быть пропи�
сан механизм увеличения доли дохо�
дов сельхозтоваропроизводителей в
цене готового товара.

Более пристальное внимание в этом году будет уделено качеству работы с кор�
мовыми культурами. Отмечено, что некоторые хозяйства не заготовили в прошлом
году корма в достаточном количестве, хотя в отчётах всё было благополучно, а
эффективность использования каждого гектара кормовых угодий практически
везде чрезвычайно низкая. Это объясняется несоблюдением технологии выра�
щивания и заготовки таких кормовых культур, как суданская трава, недостаточ�
ным количеством посевов, выполненных в смеси с бобовыми травами, к которым
относятся люцерна, эспарцет, клевер, козлятник, и многими другими аспектами.

Чтобы улучшить качество питания бурёнок, нужно начинать сначала: главам
районов предстоит провести ревизию полей с многолетними посевами, а облас�
тному минсельхозу – разработать специальную программу, в которой предстоит
определить перспективу развития кормовой отрасли. Предполагается, что будет
определено несколько хозяйств, выбранных по условным зонам, которые при оп�
ределённой финансовой поддержке из областного бюджета будут готовить каче�
ственные семена кормовых культур, а в особенности – бобовых, для всех сель�
хозпредпрятий области. Когда�то это было обычной практикой. Но если сегодня
селекция зерновых культур активно развивается в России, и в частности, в Челя�
бинской области, то о кормах просто забыли. Теперь о них обещают вспомнить и
попытаться решить вопрос дефицита семян бобовых собственными силами.

Наталья УШАКОВА
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СПОРТ

МИНИСКАНВОРД

СПРАШИВАЙТЕ – ОТВЕЧАЕМ

ПОГОДА НА НЕДЕЛЮ

Ответы на сканворды из №№ 9 и 10 «ПН»

Открылся праздник тор�
жественным парадом участ�
ников Спартакиады. Девять
колонн спортсменов – по чис�
лу федеральных округов –
прошли по площади перед
дворцом спорта. Но главным
зрелищем церемонии откры�
тия стало традиционное за�
жжение огня Спартакиады. В
этом году этой почётной мис�
сии удостоилась мастер
спорта, шестикратная побе�
дительница Первенства Рос�
сии 2007 года по конькобеж�
ному спорту и четырёхкрат�
ная чемпионка Третьей зим�
ней Спартакиады учащихся

Вперёд, Спартакиада!Вперёд, Спартакиада!Вперёд, Спартакиада!
На площади перед Дворцом спорта «Юность» собрались спортсмены,
тренеры, ученики детско�юношеских спортивных школ и просто
горожане, неравнодушные к спорту. В торжестве по случаю открытия
Первой зимней Спартакиады молодёжи России приняли участие
губернатор Пётр Сумин, председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш и почётные гости Спартакиады,
легенды мирового спорта – Вячеслав Фетисов, Светлана Ишмуратова,
Лидия Скобликова и Ирина Роднина.

России Ольга Фаткулина.
Затем член сборной ко�

манды Уральского федераль�
ного округа Ян Девинский и
судья международной кате�
гории Евгений Емельянов
произнесли клятву спортсме�
нов и судей. От имени всех
молодых спортсменов моло�
дой уральский фигурист по�
обещал, что все они будут
участвовать в соревнованиях,
соблюдая и уважая правила,
по которым они проводятся,
в истинно спортивном духе,
во славу российского спорта
и во имя чести всех команд.
Судья, в свою очередь, тор�

жественно поклялся, что
жюри будет выполнять свои
обязанности со всей беспри�
страстностью.

Губернатор Челябинской
области Пётр Сумин тепло
поприветствовал всех со�
бравшихся гостей и участни�
ков Спартакиады: «От имени
всех жителей Южного Урала
поздравляю вас с финальным
стартом Зимней Спартакиа�
ды молодёжи России! Ис�
кренне желаю вам, молодым
спортсменам, оправдать на�
дежды старших товарищей,
ваших наставников, родите�
лей и друзей». Пётр Сумин

подчеркнул, что Спартакиада
возрождает лучшие традиции
отечественного спорта: «Эти
состязания открывают для
многих спортсменов двери в
большой спорт. Объявляю
Первую зимнюю Спартакиаду
молодёжи России открытой!»

Увеличатся ли отчисления?
Говорят, что с этого года увеличили отчисления на

накопительную часть пенсии. С чем это связано? По�
лучается, что наш работодатель будет больше за нас
платить?

Валентина Логинова, г. Челябинск.
Тарифы на перечисление страховых взносов на обяза�

тельное пенсионное страхование в 2008 году изменились в
соответствии с федеральным законом от 20 июля 2004 г.
N 70�ФЗ, который вступил в силу с 1 января 2005 года.

Данным законом были внесены соответствующие изме�
нения в статью 22 федерального закона N 167�ФЗ «Об обя�
зательном пенсионном страховании в РФ», согласно кото�
рым с 1 января 2008 г. меняются тарафы страховых взносов
в отношении лиц 1967 г. рождения и моложе:

� для выступающих в качестве работодателей страхова�
телей (за исключением выступающих в качестве работода�
телей организаций, занятых в производстве сельскохозяй�
ственной продукции, родовых, семейных общин коренных
малочисленных народов Севера, занимающихся традицион�
ными отраслями хозяйствования, и крестьянских (фермер�
ских) хозяйств) на финансирование страховой части трудо�
вой пенсии – 8,0%, на финансирование накопительной час�
ти – 6,0% от базы для начисления страховых взносов.

На переходный период (2005�2007 г.г.) соотношение от�
числений на страховую и накопительную части для указан�
ных страхователей составляло 10% и 4% соответственно;

� для выступающих в качестве работодателей организа�
ций, занятых в производстве сельскохозяйственной продук�
ции, родовых, семейных общин коренных малочисленных
народов Севера, занимающихся традиционными отрасля�
ми хозяйствования, и крестьянских (фермерских) хозяйств
на финансирование страховой части трудовой пенсии –
4,3%, на финансирование накопительной части – 6,0% от
базы для начисления страховых взносов.

На переходный период (2005�2007 гг.) соотношение от�
числений на страховую и накопительную части для указан�
ных страхователей составляло 6,3% и 4%.

Таким образом, изменение тарифов не потребует допол�
нительных средств, так как общая сумма платежей останет�
ся прежней: 14% для первой категории страхователей и
10,3% – для второй.

Вера ШЕСТАКОВА,
начальник отдела взаимодействия страхователей

и застрахованных лиц ОПФР по Челябинской области

� Скажи мне такое кто�ни�
будь лет десять назад, посчи�
тал бы его сумасшедшим, –
улыбается глава Еманжелинс�
кого района Валерий Чараев.
– А сегодня и дома пятиэтаж�
ные сдаём, и школу строим, и
два спортивных объекта в
один день принимаем – фан�
тастика, ставшая реальностью
при таком внимании област�
ных властей!

«ФАКЕЛ» – ПЛОД
СПАРТАКИАДЫ

В 2002 году в Первомайс�
ком Коркинского района по
инициативе местного главы
Геннадия Усенко и депутата
тогда ещё  областного Законо�
дательного Собрания Дмитрия
Вяткина прошла первая Спар�
такиада рабочих посёлков Че�
лябинской области. Вторую
принимал Красногорский, и на
её открытие приехал губерна�
тор Пётр Сумин. Он не только
поддержал спортивное начи�
нание, но и дал добро на стро�
ительство ФОКа в Красногор�
ском на паях с дочерним пред�
приятием «Газпрома» «Уралт�
рансгазом» (генеральный ди�
ректор Д.Д. Гайдт). Стройка на�

Два объекта в один день!Два объекта в один день!Два объекта в один день!
Делаю рацпредложение муниципальной власти Еманжелинского
района: считаю 28 февраля Днём спорта в районе! А как иначе, если в
районе в один день сданы два изумительных и, главное, необходимых
для жителей спортивных объекта – физкультурно�оздоровительный
комплекс «Факел» в Красногорском – с плавательным бассейном и
спортивным залом и огромный спортзал в Еманжелинске, органично
вписавшийся в оздоровительный комплекс «Тайфун»!

Парад спортсменов пере�
местился во Дворец спорта
«Юность». На ледовой арене
дворца зрителей ждало теат�
рализованное представление
«От Спартакиады до Олимпи�
ады» с участием артистов и
символа Спартакиады –
уральского Снежика. Приме�
чательно, что председатель
Законодательного Собрания
Владимир Мякуш привет�
ствовал участников соревно�
ваний вместе со своей дочкой
Викой, а Виктория – значит
«Победа». Победных всем
стартов!

Яков САМОЙЛОВ

чалась в 2005 году. Кстати, на�
помню, что и Первомайский
получил «ренту» со спартакиад
– ФОК «Олимпийский» с искус�
ственным льдом от «Единой
России».

ФОК «Факел» – роскошное
спортивное заведение с 25�
метровым бассейном, универ�
сальным спортзалом и сауной.
Назначенный директором «Фа�
кела» Андрей Стародубцев зря
нарядился в светлый костюм
на открытие: по традиции отца,
известного прыгуна с шестом
Дмитрия Стародубцева, кан�
дидата в олимпийскую сбор�
ную России, бросили в воду!

Степенно радовался тако�
му подарку ветеран физкуль�
турного движения посёлка
Владимир Павлович Подви�
гин: «Теперь надо детишек со
школ и садиков сюда на уроки
водить». Валерий Аркадьевич
Чараев развеял сомнения на
сей счёт: «У нас есть опыт ра�
боты бассейна в Еманжелинс�
ке, где уроки плавания и оздо�
ровительные сеансы – норма
для детских дошкольных и
школьных учреждений, так же
будет и в Красногорском».

УСИЛИВШИЙСЯ «ТАЙФУН»
Через два часа ещё один

спортивный праздник состо�
ялся в Еманжелинске. Здесь
благодаря помощи губерна�
тора в 2005 году удалось за�
вершить долгострой советс�
ких времен – плавательный
бассейн. Затем глава района
Валерий Чараев выступил с
инициативой реконструиро�
вать заброшенный горсад и
сделать из него новый. Пред�
приниматели откликнулись, и
появился спортсад с несколь�
кими площадками и новыми
посадками ценных пород де�
ревьев. Так родился оздоро�
вительный центр «Тайфун».
Но инициативные еманже�
линцы хотели ещё и комфор�
тный спортивный зал. Его
строительство началось в
2006 году, опять�таки при по�

мощи области, которая выде�
лила в общей сложности бо�
лее 13 миллионов рублей.

� Благодаря такой помощи
правительства и губернатора
Петра Ивановича Сумина
наши желания сегодня совпа�
дают с нашими возможностя�
ми, – сказал на открытии зала
Валерий Аркадьевич. – Ведь
цель у нас одна: чтобы как
можно людей, а особенно де�
тей, приобщить к занятиям
физкультурой и спортом.

Праздничное спортивное
шоу впечатлило, в нём уча�
ствовало 150 детей! Ветера�
ны спорта Еманжелинска со�
вершили круг почёта под зна�
ковую песню «Команда моло�
дости нашей». Среди них
была Раиса Кузнецова, кото�
рая и по сей день не мыслит
себя без спорта. По наслед�
ству тяга к активному образу
жизни досталась дочери Еле�
не – преподавателю физкуль�
туры. А вместе с ними на
празднике веселилась внучка
Полина. Вот она – связь поко�
лений!

Огромный спортзал поде�
лён на две части. Одна пред�
назначена для баскетбола,
волейбола, мини�футбола, в
другой есть разметка для
бадминтона, большого тен�
ниса, здесь могут метать дро�
тики любители дартса и зани�
маться шейпингом или фит�
нессом.

В общем, «Тайфун» полу�
чил мощное усиление!

Юрий СЕЙИДОВ,
фото Сергея КАШИГИНА

На снимках: открытие
ФОКа «Факел» в Красногор�
ском.

ПОЖАРНАЯ СИТУАЦИЯ
Прогноз на весну

Ещё кое�где лежит снег, но день уже заметно при�
бавляется, и всё чаще наши мысли о весне.

А работники пожарной охраны с тревогой ожидают этих
дней. На протяжении ряда лет именно весной наблюдается
резкое увеличение количества пожаров, происходящих на
балконах и лоджиях.

Часто планировка наших квартир не предусматривает
кладовых помещений и много старых вещей находит себе
приют именно на балконах и лоджиях, да ещё садоводы в
преддверии дачного сезона устраивают там склады досок
и ящиков. И мчатся пожарные: успеть бы, чтобы огонь не
ушёл в квартиру. А найти виновного в возникновении беды
порой бывает сложно: никто не скажет, с какого именно бал�
кона или окна выброшен непотушенный окурок или горящая
бумага.

Начинается весна… Давайте наведём порядок на наших
балконах и встретим солнечных сезон без пожаров.

Алёна ЛАЁК,
инспектор ОГПН Центрального района г. Челябинска

За рулём… наркотики
Инспектором полка дорожно�патрульной службы

города Челябинска была остановлена автомашина
«Опель�Астра», за управлением которой находился 20�
летний молодой человек.

При проверке документов были выявлены признаки нар�
котического опьянения. Данный гражданин был доставлен
в областную наркологию, где и был зафиксирован факт упот�
ребления наркотиков.

Уважаемые жители города, участники дорожного движе�
ния, если вам стал известен факт управления автотранспор�
том в алкогольном или наркотическом опьянении, немед�
ленно сообщите в ГИБДД города Челябинска.

Телефоны доверия:
256�29�80 (автоответчик); дежурная часть 256�30�02.

БЕЗОПАСНОСТЬ

СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ
Красные для белых

Губернатор Пётр Сумин и председатель Законода�
тельного Собрания Челябинской области, председатель
областной Федерации хоккея Владимир Мякуш прове�
ли совещание по строительству Ледового дворца для
хоккейного клуба «Трактор». Также в совещании приня�
ли участие первый заместитель губернатора Владимир
Дятлов, директор клуба Исаак Валицкий, глава города
Михаил Юревич, генеральный директор АО «Челябинс�
кгражданпроект» Сергей Якобюк.

В начале совещания Пётр Сумин поздравил всех с побе�
дой и выходом «Трактора» в плей�офф. Он сообщил, что го�
ворил по телефону с главным тренером команды Андреем
Назаровым и поздравил команду с победой и достижением
результата, которого «белые медведи» так упорно добива�
лись. Губернатор также пожелал успеха челябинским хокке�
истам в предстоящих играх.

Участники совещания обсудили текущие вопросы стро�
ительства нового Ледового дворца на северо�западе Челя�
бинска. Строительные работы начались в апреле 2007 года.
Дворец будет представлять собой спортивно�развлекатель�
ный комплекс в современном стиле hi�tech на 7,5 тысячи

зрительских мест,
где помимо трени�
ровок и хоккейных
матчей, можно бу�
дет устраивать куль�
т у р н о � м а с с о в ы е
мероприятия. Ледо�
вая арена размером
31х60 метров спо�
собна трансформи�

роваться в сцену за несколько часов без разморозки льда.
Зрительные места с помощью телескопической трубки
сдвигаются в специальный отсек, что также увеличивает
размеры концертной площадки.

Строительство дворца ведётся на средства областного
бюджета. Общая стоимость масштабного проекта – почти
миллиард рублей. Возвести Ледовый дворец планируется
за 16 месяцев – к концу августа 2008 года.

Исаак Валицкий сообщил, что только что вернулся из
поездки по Финляндии, в ходе которой посетил крупнейшие
хоккейные дворцы и три завода, которые будут изготавли�
вать оборудование для челябинского дворца: кресла для
болельщиков, раздвижные трибуны, хоккейную коробку. Он
предложил губернатору и участникам совещания выбрать из
предложенных образцов цвет обивки сидений для зрителей.
Единогласно был выбран тёмно�красный цвет: смотрится
очень торжественно и нарядно, к тому же именно в таком
цвете выполнены трибуны крупнейших хоккейных арен мира.
Исходя из этого выбора, будет выполнен весь дизайн внут�
реннего и внешнего облика дворца.

Яков САМОЙЛОВ

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…
В Челябинской области физической культурой и спортом

занимается почти 590 тысяч человек. Причём 55 тысяч из
них отдаёт предпочтение зимним видам спорта. В регионе
работают 10 спортивных комплексов с искусственным
льдом, 261 лыжная база, два лыжных стадиона, 17 горно�
лыжных центров, более 300 катков для массового катания.
В текущем году будут сданы в эксплуатацию Ледовый дво�
рец в Челябинске на 7,5 тысячи зрителей, крытые ледовые
арены в Сатке, Чебаркуле, Снежинске.

Благодаря активному развитию юношеского спорта Че�
лябинская область получила право проведения в феврале�
марте текущего года I зимней Спартакиады молодёжи Рос�
сии, которая проходит в шести городах области. На Южный
Урал приехали почти две тысячи спортсменов, тренеров и
специалистов из девяти регионов России. Молодые спорт�
смены, которые принимают участие в Спартакиаде, состав�
ляют основной и резервный составы сборной страны на
Олимпийских играх в Ванкувере и Сочи.
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